
UNI CUSANO 

Verbale della Seduta in videoconferenza del 27 aprile 2022 

li Presidente Federico Girelli dichiara ape1ta la seduta alle ore 14:00. 
Sono presenti i Signori: Federico Girelli, Gerardo Soricelli, Cristina Gazzetta, Michela Luzi, 
Valerio Maria Tuili, Andrea Marchili, Naomi Baglio. 
II Presidente riferisce alla Commissione quanto ha segnalato al presidente del presidio di qualità con 
riferimento ai riesami ciclici e alla conclusione del mandato della Commissione. 
a) I riesami ciclici non sono ancora pervenuti alla Commissione e quindi la Commissione non ha
predisposto il documento integrativo, che avrebbe dovuto recare il contenuto del quadro D della
Relazione annuale, che non si è potuto compilare appunto perché i gruppi di riesame non avevano
predisposto i rapporti in tempo utile. La Commissione è consapevole del fatto che i gruppi di
riesame non hanno scritto i rapporti allora e adesso perché non sono ancora in possesso dei dati
necessari. La Commissione è consapevole anche del fatto che l'Ateneo non è rimasto inerte: il
rettore vicario, infatti, ha riferito che l'Ateneo ha costituito un gruppo di lavoro tecnico che si
occuperà di gestire ed elaborare i dati in modo da agevolare l'attività di tutti gli organi del processo
di assicurazione della qualità.
b) Questa Commissione conclude il suo mandato il 2 dicembre 2022. Il Presidente suggerisce o di
eleggere tempestivamente una nuova commissione pronta ad insediarsi il 3 dicembre 2022, onde
poter scrivere la Relazione annuale, oppure l'adozione da parte del rettore magnifico di un
provvedimento di proroga del mandato della Commissione in carica (fino al 31 gennaio 2023), in
modo che la stessa possa predisporre la Relazione anche quest'anno. È pur vero che dopo il 2
dicembre 20022 la Commissione ora in carica opererebbe comunque in regime di prorogatio fino
all'insediamento di una nuova commissione, ma il regime di prorogatio è funzionale alla gestione
dei soli affari correnti e non costituirebbe idonea base giuridica per adottare un provvedimento
fondamentale come la Relazione annuale. Se, invece, la Commissione si trovasse ad operare in
proroga sarebbe nella pienezza dei suoi poteri e ben potrebbe approvare la Relazione annuale.
Valerio Maria Tuili richiede delucidazioni circa le modalità di svolgimento degli esami e delle
sedute di laurea
Il Presidente conferma che allo stato le prove orali si tengono presso la sede centrale di Roma,
mentre quelle scritte si tengono da remoto in modalità telematica. Le sedute di laurea si tengono sia
in presenza, presso la sede centrale di Roma, sia in videoconferenza. Eventuali modifiche delle
modalità di svolgimento degli esami e delle sedute di laurea dipenderanno dalle prescrizioni
ministeriali che eventualmente verranno impartite in merito. Su ogni eventuale novità il Presidente
aggiornerà la Commissione.
Non essendovi altro da discutere, il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 15:00.
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Verbale della Seduta in videoconferenza del 16 maggio 2022 

Il Presidente Federico Girelli dichiara aperta la seduta alle ore 14:00. 
Sono presentì i Signori: Federico Girelli, Gerardo Soricelli, Cristina Gazzetta, Michela Luzi, 
Valerio Maria Tulli, Stefano Daddi, Pietro Battaglia, Cristina Asprella. 
Il Presidente riferisce che Giuseppa Iannì, studentessa del corso di laurea magistrale in scienze 
politiche (LM-52), si è laureata e quindi non è più membro della Commissione. 
La Commissione si rallegra per l'importante risultato raggiunto da Giuseppa Iannì. 
Il Presidente precisa di averne già dato notizia agli Uffici competenti. Circa la scadenza del 
mandato della Commissione, di cui si è discusso nella seduta del 27 aprile scorso, sembra che 
l'Ateneo si vada orientando per l'adozione di un formale provvedimento di proroga della 
Commissione, che consentirebbe quindi a quest'ultima di procedere nella pienezza dei propri poteri 
alla redazione e approvazione della Relazione annuale. Nel nuovo anno si terrebbero così le 
procedure per la composizione di una nuova Commissione. 
Il Presidente comunica di dover presentare le proprie dimissioni da membro della Commissione, in 
quanto a breve verrà formalizzata la sua nomina a coordinatore del corso di laurea magistrale a ciclo 
unico in Giurisprudenza (LMG/01), ruolo incompatibile con le funzioni della Commissione. 
Il Presidente ringrazia tutti i membri della Commissione per il proficuo lavoro svolto assieme in 
questi anni. 
In ragione di questa sopravvenuta incmnpatfoiHtà 1a Facoltà di Giurisprudenza ha provveduto a 
designare un altro docente in luogo di Federin:s Girelli: Cristina Asprella, che appunto partecipa alla 
seduta. 
La Commissione dà il benvenuto a Cristhìa Asprella e si rallegra con la stessa. 
Viste le dimissioni del Presidente, Cristina Gazzetta reputa opportuno dimettersi da Segretario della 
Commissione. 
La Commissione, preso atto dell'intervenuta incompatibilità, pur con qualche rammarico accetta le 
dimissioni del Presidente, ringraziandolo per quanto fatto sinora e complimentandosi per il nuovo 
incarico cui è stato chiamato. 
Federico Girelli lascia la seduta. 
Cristina Gazzetta, Decana della Commissione, invita . la Commissione a eleggere un nuovo 
Presidente e un nuovo Segretario. 
La Commissione valutata l'opportunità di proseguire i propri lavori in un solco di continuità elegge 
all'unanimità Presidente della Commissione Cristina Asprella e, sempre all'unanimità, respinge le 
dimissioni di Cristina Gazzetta dal ruolo di Segretario. 
Presidente della Commissione è dunque eletta Cristina Asprella, mentre è confermata nel ruolo di 
Segretario Cristina Gazzetta. 
Il Presidente Cristina Asprella ringrazia la Commissione per la fiducia riposta in lei, impegnandosi 
a dimostrare "sul campo" di meritarla, e si rallegra per la riconferma nel ruolo di Segretario di 
Cristina Gazzetta, la cui esperienza è patrimonio prezioso della Commissione. 
Non essendovi altro da discutere, il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 15:00. 
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Verbale della Seduta in videoconferenza del 28 giugno 2022 

La Presidente Cristina Asprella dichiara aperta la seduta alle ore 11 :00. 
Sono presenti i Signori: Prof.ssa Cristina Asprella, Prof. Michela Luzi, Prof. Stefano Daddi, Prof. 
Gerardo Soricelli, sig. Emanuele Lestingi, sig. Domenico Stragapede 
Ai fini della presente riunione viene nominata Segretario la prof.ssa Michela Luzi. 
La Presidente riferisce che al posto della studentessa Giuseppa !anni, del corso di laurea magistrale in 
scienze politiche (LM-52), che si è laureata e quindi non è più membro della Commissione, è stato eletto 
il sig. Emanuel Lestingi che accetta l'incarico e al quale la Commissione porge il benvenuto. La 
Presidente informa il sig. Lestingi che l'attività della Commissione Paritetica consiste nel monitoraggio 
dell'offerta formativa e della qualità della didattica e svolge attività di servizio agli studenti da parte di 
professori e ricercatori; individua indicatori per la valutazione dei risultati delle attività in questione e 
formula pareri sulla attivazione e soppressione dei corsi di studio. 
Circa la scadenza del mandato della Commissione, la Presidente informa che con D.R. n. 431/2022 del 
18 maggio 2022 l'Ateneo ha adottato un formale provvedimento di proroga di tutte le Commissioni 
Paritetiche docenti-studenti fino al 28 febbraio 2023; tale proroga consente alla attuale Commissione 
Paritetica per l'Area Giuridica, Politologica e Sociologica di procedere nella pienezza dei propri poteri 
alla redazione e approvazione della Relazione annuale. Nel nuovo anno si terranno pertanto le procedure 
per la composizione di una nuova Commissione. 
Il Prof. Stefano Daddi, Docente del Corso di Laurea LM88 comunica la propria intenzione di rassegnare 
le sue dimissioni da componente della Commissione Paritetica; la Commissione, pur se con rammarico, 
accetta le dimissioni e ringrazia il Prof. Daddi per quanto fatto finora Il prof. Daddi segnala la necessità 
di coordinarsi con le altre Commissioni Paritetiche delle diverse aree, così come ha fatto l'anno scorso 
con il Prof. Paragano con innegabile utilità risP:tto al risultat<: dell' a�"''llisi.

. _ 1• _ •• , • La Presidente informa che provvederà a comunicare alla Preside, Prof.ssa Anna Pirozzo:11, la nev-es�1ui di
nominare in sostituzione del Prof. Daddi un Docente con le medesime competenze. 
Non essendovi altro da discutere, la Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 11: 15. 
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Verbale della Seduta in videoconferenza del 11 novembre 2022 

La Presidente Cristina Asprella dichiara aperta la seduta alle ore 15.30, poi per problemi tecnici di 
collegamento la seduta viene aggiornata alle ore 16.00. 
Sono presenti, oltre alla Presidente, i Proff.ri Luca Rossi, Michela Luzi, Gerardo Soricelli, CristinaGazzetta, Andrea Marchili e i sigg.ri Emanuel Lestingi, Domenico Stragapede, Valerio Tulli. 
La Presidente riferisce che al posto del Prof. Stefano Daddi del corso di laurea LM88 (Sociologia
Magistrale), che si è dimesso e quindi non è più membro della Commissione, è stato nominato il Prof.
Luca Rossi, Docente di Statistica sociale (SECS-S/05) presso il medesimo corso di laurea, che accettal'incarico e al quale la Commissione porge il benvenuto. 
II sig. Emanuel Lestingi comunica di essersi laureato ed essere quindi decaduto dalla Commissione
Paritetica; la Presidente comunicherà la intervenuta decadenza alla Preside e ai competenti organi per la
nomina del nuovo componente studente per il corso di laurea LM-52. 
La Presidente ricorda che l'attività della Commissione Paritetica consiste nel monitoraggio dell'offerta
formativa e della qualità della didattica e che essa svolge attività di servizio agli studenti da parte di
professori e ricercatori; individua indicatori per la valutazione dei risultati delle attività in questione e

formula pareri sulla attivazione e soppressione dei corsi di studio. 
Circa la scadenz.a del mandato della Commissione, la Presidente informa che con D.R n. 431/2022 del
18 maggio 2022 l'Ateneo ha adottato un formale provvedimento di proroga di tutte le Commissioni
Paritetiche docenti-studenti fino al 28 febbraio 2023; tale proroga consente alla attuale Commissione

Paritetica per l'Area Giuridica, Politologica e Sociologica di procedere nella pienezza dei propri poteri
alla redazione e approvazione della Relazione annuale. Nel nuovo anno si terranno pertanto le procedure 

per la composizione di una nuova Commissione. Tutti vengono informati della necessità di approvare la Relazione della Commissione Paritetica entro il
31 dicembre 2022 e, pertanto, di procedere alla sua stesura entro il 15 dicembre prossimo. Nel frattempo
la Presidente informa che sono disponibili le schede SUA-SD dei Corsi di Laurea il cui link ha già
trasmesso a tutta la Commissione e sono altresi disponibili i dati statistici afferenti agli stessi corsi, 
anch'essi già trasmessi via e-mail a tutti i componenti. 
Per quanto riguarda, invece, le Schede di Monitoraggio Annuale e il Riesame Ciclico, saranno
disponibili dopo la seconda metà di novembre; sarà cura della Presidente chiederne copia alla Preside e
trasmetterla ai componenti della Commissione. 
La Commissione delibera all'unanimità di proseguire le riunioni in modalità telematica
Non essendovi altro da discutere, la Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 16.20. 

I�zj�;te

CRI�RELLA 
11S��# 

CRIST�A

VIA DON CARLO GNOCCHI, 3- 00166 ROMA 
TEL. 06.456783SO- FAX 06.45678379- www.unicusano.it - unicusaao@pec.it 

P.IVA 09073721004 



?flo111,111i&o11f' {!7{J,ltdlra/;r.r-/ ��@u.11JtuilRn, {9}{;/;,1/Jft:?..ea e r;J'� 

Verbale della Seduta in videoconferenza del 19 dicembre 2022 

La Presidente Cristina Asprella dichiara aperta la seduta alle ore 16.30. 
Sono presenti, oltre alla Presidente, i Proff.ri Cristina Gazzetta, Andrea Marchili, Michela Luzi e Luca 
Rossi e le sig.ne Elisa Celletti, Vittoria Lorenzetti e Gaia Laurentini. 
La Presidente riferisce alla Commissione che vi sono tre nuovi ingressi nei componenti dell'area 
studentesca e, precisamente, per il Corso di Laurea in Giurisprudenza (LMGOl) la sig.na Vittoria 
Lorenzetti che sostituisce il sig. Michele Sirianni laureatosi a novembre 2022 e la sig.na Gaia Laurentini 
che sostituisce il sig. Valerio Tuili laureatosi a dicembre 2022; per il Corso di Laurea magistrale in 
Scienze Politiche (LM-52) viene nominata la sig.ra Elisa Celletti che sostituisce il sig. Emanuel Lestingi 
laureatosi a novembre 2022. 
La Presidente ricorda che l'attività della Commissione Paritetica consiste nel monitoraggio dell'offerta 
formativa e della qualità della didattica e che essa svolge attività di servizio agli studenti da parte di 
professori e ricercatori; individua indicatori per la valutazione dei risultati delle attività in questione e 
formula pareri sulla attivazione e soppressione dei corsi di studio. 
Anche i nuovi componenti vengono informati della necessità di approvare la Relazione della 
Commissione Paritetica entro il 31 dicembre 2022. La Relazione verrà inviata a tutti i componenti, 
docenti e studenti, per la sua valutazione e approvazione. La Commissione decide all'unanimità di 
procedere all'approvazione mediante scambio della Relazione per via telematica e acquisizione delle 
approvazioni sempre nella stessa modalità. 
Non essendovi altro da discutere, la Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 16.40. 
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Commissione Paritetica per l'Area Giuridica, Politologica e Sociologica 

Verbale della Seduta in modalità telematica del 23 dicembre 2022 

La Presidente Cristina Asprella dichiara aperta la seduta. 
Sono presenti i Signori: Cristina Asprella, Cristina Gazzetta, Andrea Marchili, Michela Luzi, Luca 
Rossi, Gerardo Soricelli, Elisa Celletti, Vittoria Lorenzetti, Gaia Laurentini, Noemi Baglio e Domenico 
Stragapede. 
Verificata la sussistenza del numero legale, la Presidente dà avvio ai lavori. 
La Relazione è completa in tutte le sue parti e si può quindi procedere a porre in votazione il testo finale. 
La Relazione viene approvata all’unanimità. 
La Commissione dà incarico al Presidente di procedere al deposito, anche in via telematica, della 
Relazione presso il Presidio di Qualità. 
La Presidente ringrazia tutti i componenti della Commissione per il lavoro svolto. 
Non essendovi altro da discutere, la Presidente dichiara chiusa la seduta. 
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